
Comité de pilotage du projet Développement Durable du lycée les Haberges 

du 06/12/2022 

Personnes présentes:  

-Mme GUILLOT , proviseure du lycée 

-Mme MOSINI-RIDARD , enseignante en SVT 

-Mme BOUVERET SABINE , enseignante en mathématique 

-Mme CURIE, enseignante en SES 

-12  éco délégués  

Personnes excusées :  

-Mme CORNUMENT , documentaliste 

-Mme LANGENDOEN , proviseure adjointe du lycée 

-Mme MARTINEAU , intendante 

-Mme MARMOT, CPE 

-Mme MAILLARBAUX , enseignante en éco-gestion 

- Mme BON Alexandra , AED 

 

Cette première réunion du comité de pilotage EDD a pour objectif de  présenter la dé-

marche et lister les actions envisagées . Dans un premier temps, il a été rappelé que :  

*La démarche E3D, c’est lorsque qu’un établissement s’engage dans une démarche globale 

de développement durable qui apporte des solutions concrètes face aux objectifs de déve-

loppement durable, dans le mode de fonctionnement de l’établissement  

Une première de formation des éco délégués à eu lieu le13 octobre pendant laquelle les 

élèves ont été sensibilisés aux 17 objectifs du développement durable. 

Cette première réunion a permis de faire le bilan des actions passées  

Bilan année 2021-2022 

-Installation de cartons pour récupérer le papier dans toutes les salles  

-Une journée troc d’habits d’occasion + un troc de plantes  

-Le lycée est devenu refuge LPO : installation du coin nature délimité dans le parc 

-Installation nichoirs à oiseaux+ mangeoire et alimentation des oiseaux 

-Plantations d’herbes aromatiques + framboisiers+ groseilliers +  jachère fleurie 

-Ramassages baies végétal local long du durgeon 

-Mise en place des stylos tableau Woody 

 



Actions déjà menées depuis la rentrée  

*Installation de cartons dans les salles où il en manquait 

*plantation haie le 15 décembre  

*Sortie fribourg visite éco quartier et la ville européenne verte par excellence le 8 décembre   

*Menus végétariens et propositions de recettes végétariennes+ affiches de sensibilisation sur 

l’alimentation végétarienne  

Idées année future 2022-2023 

*Saynètes « c’est pas Versailles ici » 

*Le tri/ le gaspillage à la cantine 

*Atelier «  fresque du climat » 

*Visite de la réserve naturelle du Sabot avec un animateur de la LPO 

*Visite du parc solaire de vaivre et du centre d’enfouissement des déchets  

*Animation sur les chauve souris avec une association de protection de cette espèce + pose 

de nichoirs  

*Plantation d’un verger d’espèces anciennes avec l’aide d’une association 

*Création d’un jardin en permaculture avec l’association de FNE 

*Construction de nichoirs à hirondelles 

*Construction d’un autre sapin en bois avec Yannick 

*Installation d’un îlot de plantes vertes dans le hall du lycée ( projet avec mme BERNA)  

*Atelier « bombes de graines » : boules d’argile avec des graines de plantes mellifères à dis-

tribuer autour de vous et lancer dans les espaces verts délaissés . 

Idées retenues  

*Saynètes « c’est pas Versailles ici » au moment d’un repas à la cantine 

*Le tri/ le gaspillage à la cantine 

*Atelier «  fresque du climat » faire venir une association 

*Création d’un jardin en permaculture avec l’association de FNE 

*Installation d’un îlot de plantes vertes dans le hall du lycée ( projet avec Mme BERNA) . 

 

Mme GUILLOT a également précisé qu’un plan de sobriété énergétique était mis en place 

au lycée depuis la rentrée scolaire et qu’une réflexion devait être faite sur de potentielles 

autres économies d’énergies à faire dans notre établissement . Nous devrons également 

prendre en considération une gestion de l’eau plus responsable et durable au sein du lycée. 

 


